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Protokoll vom 11.11.2011

19. Generalversammlung im Hotel Metropol in Saas-Fee

Vorsitz:                Dominic Anthamatten
Protokoll:            Brigitte Petrus-Schweizer
Anwesend:         98 Mitglieder

1. Begrüssung
Der Präsident Dominic Anthamatten begrüsst die 98 anwesenden Mitglieder im Hotel Metropol in Saas-Fee zur 19. Generalversammlung 
des SAC Sektion SAAS. Im Speziellen begrüsst er den Gemeinderat der gastgebenden Gemeinde Saas-Fee sowie die Delegation des SAC 
Zermatt. Der Präsident stellt den Antrag, die Posten Budget 2012 und Ersatzwahl Aktuar der Traktandenliste anzufügen, was von der GV 
genehmigt wird. Das Motto des Abends, wie auch des Vereinsjahres 2012 ist das Zitat von Stefan Schröder 

„Menschen, die die Berge lieben, sind aus tiefster Seele frei, sie entschweben leicht dem Alltagseinerlei. Menschen, die die Berge 
lieben, wiederspiegeln Sonnenlicht. Die anderen, die im Tal geblieben, verstehen ihre Sprache nicht." 

2. Wahl der Stimmenzähler
Als Stimmenzähler werden Urs Lauber und Samuel Anthamatten gewählt.

3. Protokoll der GV vom 12. November 2010
Das Protokoll ist auf der Homepage abrufbar und wird nicht verlesen. Von den Anwesenden gibt es keine Einwände. Die Protokollführerin 
Diana wird verdankt.

4. Jahresbericht des Präsidenten
Der Präsident macht einen Rückblick über sein erstes Präsidialjahr. 
Dank gut besuchter Lawinenkurse über das richtige Funktionieren und 
Einsetzen des eigenen LVS Gerätes sowie den Mut des Tourenleiters 
zum Abbrechen einer Tour oder Alternativsuche bei schwierigen 
Verhältnissen, sind keine Unfälle passiert, mit Ausnahme desjenigen 
des Tourenchefs, welcher sich bei der Abfahrt einen doppelten 
Beinbruch zuzog. Highlights waren sicher die 
Schweizermeisterschaft der Junioren im Eisklettern in Saas-
Grund. Ein grosser Dank an Alex, Daniel und Co. für die Herstellung
von Eis und den Aufbau der Kletterrouten. Die Auslandtouren sind 
eine abwechslungsreiche Bereicherung in unserem Programm, so 
konnten ein paar Mitglieder erfolgreich den Aconcagua 6959 m
besteigen, eine weitere Gruppe bestieg den Kilimandjaro 5895 m
und ein 2-er Team machte erfolgreiche die Islandreise. Im Juni bot 
Bergführer Gabriel Voide den Tourenleitern eine Fortbildung für
Seilhandhabung auf dem Gletscher an, um Neues dazuzulernen und bestehendes Wissen aufzufrischen. Am Zermatt Marathon haben in 
Zusammenarbeit mit dem Skiclub Saas-Grund viele Mitglieder als Helfer gearbeitet. Das Fest der Madonna zum Schnee (Madonna delle 
Neve) konnte mit etwa 80 Personen auf dem Monte Moro Pass durchgeführt werden und war für die Beteiligten ein schöner Anlass. Der CAI 
Villadossola lud zum Freundschaftstreffen mit Wandern und Klettersteig in die Andolla Hütte ein. Im Gegenzug werden die 
Bergkameraden im Sommer 2012 in die Grubenalphütte eingeladen. Der Präsident hofft auf gute Beteiligung unserer Sektion. An der  
Abgeordnetenversammlung wurde über den Neubau der Cabane Tracuit gesprochen, wofür ein Budget von ca. 6 Mio. erstellt wurde, bei 
einem Verein von 500-600 Mitglieder eine riesige Summe. Ebenfalls wurde über die 150 Jahrfeier  des SAC Schweiz im 2013 diskutiert, 
Ideen für diesen Grossanlass sind an den Präsidenten zu richten. Der Innenausbau der Grubenalphütte wurde mit einem Bettgestell sowie 
einem Schrank von Nikas ergänzt und somit wohnlicher gestaltet. Das Trocken-WC wird von der Gemeinde entfernt, weshalb die Installation 
eines Kompost-WC in Angriff genommen wird. Das neue Tourenreglement ist auf der Homepage abrufbar und bis zur GV gab es keine 
Einwände.  Die GV genehmigt das neue Tourenreglement. Die Tourenleiter Bergwandern Alfons Kalbermatter und Toni Sarbach bieten 
vermehrt Touren für Senioren an, um auch für ältere Mitglieder Interessantes zu bieten. „Mit dem SAC SAAS isch immer epis los, es lohnt 
sich, mitzumachen.“



5. Berichte der Ressortchefs
5.1 Ressort Touren Winter 
Tourenleiterchef Winter, Urs Kuonen macht einen Rückblick der Wintersaison 2010/2011 und beginnt mit den Worten „Mein 
Vermögen sind meine Freunde“ so sei denn die Freundschaft in den Touren sehr wichtig. In seinem 1. Jahr als
Tourenleiterchef konnte er auf die Unterstützung seines Vorgängers André Zurbriggen zählen. Die Saison war nicht einfach, 
entweder hatte es zuviel Schnee, sodass Lawinengefahr bestand oder zuwenig Schnee, so dass nach Alternativen gesucht 
werden musste. Es konnten wiederum mehrere Lawinenkurse für alle Mitglieder angeboten werden, welche auch rege besucht wurden. Er 
dankt den Tourenleitern Mario, Diana und André für die Organisation und Durchführung dieser wichtigen Kurse. Ebenfalls dankt er der 
Bergbahn Hohsaas, welche Freifahrtbillette offerierte. Urs hat an den Eiskletterkurs absolviert, die Tourenleiter Mario und Diana haben den 
Kurs 50+ besucht. Die Wintersaison starteten der Präsident und die Vizepräsidentin mit dem Stotzig Firsten. Für die Durchführung des
traditionellen Nikolausabends in Brend dankt er Manuela und André. Nebst den Schneeschuhtouren aufs Hannig, Wyssgrat, Siwiboden, Ze 
Flie, Standflue und Hohgant konnte ein Freeriden Kurs und ein Skitechnikkurs für Anfänger durchgeführt werden. Mehrere Skitouren konnten 
im Simplongebiet stattfinden: Wyssbodenhorn, Magenhorn, Böshorn, Mäderlicka, Bortelhorn, Senggkuppe, Schildhorn und Spitzhorn. Im 
Goms konnte das Blashorn, Schinhorn, Chastelhorn, Tällistock, Wasenhorn und Galenstock erklommen werden. Weitere Skitouren waren 
das Grünberghorn, Rinderhorn, Schwarzhorn, Bel Oiseau, Dufour, Mittelrück und Mont Velan. Im Speziellen dankt Urs dem Eisprofi Alex für 
die Durchführung der wöchentlichen Eiskletter-Trainings im Chalchofen. Im Gesamten konnten 33 Touren mit total 335 Teilnehmern
durchgeführt werden. 10 Skitouren mussten wegen schlechten Verhältnissen abgesagt werden. Mit grossem Applaus wird den Tourenleitern 
für eine unfallfreie Saison gedankt. 

5.2 Ressort Touren Sommer
Tourenleiterchefin Diana Zurbriggen teilt mit, dass mit Ausnahme des nass-kalten Julimonates bis im Herbst viele 
bergbegeisterte Mitglieder ihre Ziele verwirklichen konnten. Während im April noch einige am Skitouren waren, konnte 
Connie Trinkler die Sommersaison im April mit Klettern starten. Der Start der Wandersaison wurde dann eine Woche später 
vom Alt-Präsidenten German Anthamatten im Süden eingeleitet. Am Arbeitstag auf der Grubenalp waren 10 Mitglieder tätig, 
welchen sie für die Mithilfe dankt. Nebst mehreren Kletterangeboten und Klettersteigen konnten auch Suonenwanderungen erfolgreich 
durchgeführt werden. Weitere Highlights waren sicher das Trifthorn, Mönch, Jungfrau, Spaghetti Tour im Monte Rosa Gebiet, Mont Blanc, 
Rimpfischhorn, Weissmiessüberschreitung, Portjengrat, Nadelhorn und Alpjuhorn. Die Saison 2011 wurde mit der Bahnfahrt zum 
Wasserschloss Riedj und Wanderung zur Kellerei St. Jodern erfolgreich abgeschlossen. Es konnten 37 Anlässe mit 382 Teilnehmern 
durchgeführt werden. Die Tourenleiterchefin macht auf das Tourenreglement aufmerksam, welches für Tourenleiter und Tourenteilnehmer 
bindend ist. Um allfälligen Risiken vorzubeugen, sind die Vorgaben des Tourenleiters und Seilführers strikte einzuhalten.      

5.3 Ressort JO
JO-Leiterin und Coach Carla Arnold-Cathomen macht einen 
Rückblick über die erfolgreiche Saison mit den JO-
Mitgliedern und teilt mit, dass 23 Anlässe stattgefunden
haben. Die Touren wurden mit der Unterstützung von 
Bergführern und JO-Leitern durchgeführt. Nebst den Bouldertrainings im 
Winter, dem Kletterangebot in  Arcegno, Fieschertal, Zeneggen, Furka und
Schildkrotengrat Sidelenhütte waren die Ziele die Fletschhornhütte,
Heimischgarten sowie die Weissmies Besteigung. Highlights waren sicher das
Iceclimbing by night, das Schneeschuhrennen und nicht zuletzt die Schweizer 
Eisklettermeisterschaft. Das JO-Mitglied Thomas Anthamatten hat an 22 
Anlässen teilgenommen und erhält ein persönliches Präsent von Carla und 
Roberto. 
Der Präsident bedankt sich bei Carla für ihren grossen Einsatz zugunsten der 
JO und teilt mit, dass es unser Nachwuchs ist und deshalb die Teilnahme der
Jugendlichen sehr wichtig ist.

5.4 Bericht Ice on Tour
Kurt Arnold dankt dem SAC für den Einsatz am Ice World Cup in Saas-Fee und macht einen kurzen Rückblick über die Anlässe während der 
ICE on Tour mit dem Vortrag von Simon Anthamatten, Skitourenrennen by night, Eisklettern Weltcup sowie der Schweizermeisterschaft 
Junioren in Saas-Grund und gratuliert Sandrine, Cédric und Thomas. Für die ICE on Tour 2012 hofft er wieder auf die Unterstützung des 
SAC Saas und dankt im Voraus. 

6. Kassa- und Revisorenbericht
Die Aktuarin Rita Supersaxo stellt die Jahresrechnung der Sektion und der JO vom 1. Oktober 2010 bis 30. September 2011 dar. Aufwand 
Sektion von Fr. 18‘209.33 gegenüber Ertrag von Fr. 21‘309.- ergibt den Gewinn von Fr. 3‘099.57. Somit beläuft sich das Eigenkapital der 
Sektion per 30.09.2011 auf Fr. 15‘391.46 



Er beantragt die GV, dem Vorstand  Déchargé zu erteilen, was von der Versammlung mit Applaus bestätigt wird. 
Budget 2012
Die Kassierin Rita Supersaxo stellt kurz das Budget 2012 vor, welches einem Betrag von Fr. 31‘000.—entspricht. Darin enthalten sind der 
Kauf und die Installation der Solaranlage sowie des Kompost-WC für die Grubenalphütte. Das Budget 2012 wird von der GV genehmigt.  

7. Aufnahme neuer Mitglieder/ Austritte
Die Mitgliederverantwortliche Brigitte Petrus-Schweizer teilt mit, dass ab der GV 2010 65 Neumitglieder sowie 27 Austritte zu verzeichnen 
sind, was eine Zunahme von 38 Mitgliedern ergibt. Per GV 2011 sind 560 Mitglieder zu verzeichnen, wovon 45 Zusatzmitglieder sind. Sie 
dankt den Mitgliedern für die Treue und das Interesse zum Verein.

8. Tourenreglement
Das neue Tourenreglement wurde vor der GV zur Ansicht auf der Homepage veröffentlicht. Es gab keine Rückmeldungen. Das Reglement 
wird von der GV angenommen. 

9. Jahresprogramm 2012
Die Mitglieder haben das Jahresprogramm 2012 mit der Einladung zugestellt bekommen, weshalb auf dieses nicht detailliert eingegangen 
wird. Neu sind vermehrt Bergführertouren im Angebot.  

10. Ehrungen
Junioren Schweizermeister
Carla Arnold ehrt die drei JO-Mitglieder Thomas Anthamatten, Cédric Bumann und Sandrine Imboden, welche bei der Schweizer 
Meisterschaft im Eisklettern in Saas-Grund die Podestplätze erreichten und zu Juniorenschweizermeister erkoren wurden.

Europäisches Jahr der Freiwilligenarbeit
Zum europäischen Jahr der Freiwilligenarbeit wird den 
zahlreichen Helfern im Zermatt Marathon, den Helfern am ICE 
Climbing World Cup in Saas-Fee und den Helfern an der ICE
Climbing Schweizermeisterschaft in Saas-Grund für ihren 
wertvollen Einsatz zum Wohle des Vereins aber auch zum 
Wohle des Nachwuchs gedankt. Zusätzlich gilt der Dank den 
Hüttenwarten German Kalbermatten sowie Daniel Zurbriggen.

Ehrenmitgliedschaft
Der Altpräsident German Anthamatten und das langjährige 
Vorstandsmitglied André Zurbriggen werden vom Vorstand für
die Aufnahme als Ehrenmitglieder mit einer Laudatio von Brigitte
vorgestellt. Mit grossem Applaus begrüsst die GV die 
sektionsinterne Ehrenmitgliedschaft. 

11. Verschiedenes
Ersatzwahl Aktuar
Der Aktuar Riccardo del Pedro Pera hat aus beruflichen und zeitlichen Gründen den Austritt aus dem Vorstand eingereicht. In der Person 
von Marc Briggeler aus Staldenried konnte ein junges interessiertes Mitglied mit guten PC-Kenntnissen für die Mithilfe im Vorstand angefragt 

Aufwand JO von Fr. 7‘059.20 gegenüber Ertrag JO 
von Fr. 6‘016.47 ergibt einen Verlust JO von Fr. 
1‘042.73. Die Kassierin dankt dem Bergführerverein 
Saastal für den Beitrag von Fr. 2‘000.--. Somit beläuft 
sich das Eigenkapital der JO per 30.09.2011 auf Fr.
15‘652.92. 

Der Revisor Reinhard Anthamatten verliest den 
Revisorenbericht und teilt mit, dass er mit Odilo 
Lomatter die Kassa des SAC sowie die Kassa der JO
überprüft hat und die Kassierin sehr sauber und exakt 
gearbeitet habe und die Belege mit den Einträgen 
übereinstimmen. Er bittet die Eltern von JO-
Mitgliedern vermehrt an diesen Anlässen 
mitzumachen, damit der Subventionsbeitrag für  die 
Förderung der Jugendlichen zugesprochen wird. 



werden. Marc wird im 2012 zusammen mit Daniel Lutz die Ausbildung zum Tourenleiter Sommer absolvieren. Das neue Vorstandsmitglied 
Marc Briggeler wird von der GV mit Applaus gewählt.

Grussworte der Gemeinde Saas-Fee
Gemeinderat Bumann Damian dank dem Vorstand für das grosse Engagement und die Nachwuchsförderung und überbringt die Grüsse der
Gemeinde Saas-Fee und lädt die Versammelten zu einem Apéro herzlich ein.

German Anthamatten bedankt sich recht herzlich für die Ehrenmitgliedschaft. 

Der Präsident schliesst die GV um 21.30 Uhr und wünscht allen einen schönen Abend.

Eisten, 28. November 2011



Redaktion: Dominic Anthamatten   Webmaster: Kurt Anthamatten


